

Por qué afirmamos que el cortesismo es traidor a su patria

MULTITUD DE HECHOS QUE CONSTITUYEN TRAICION HAN SIDO LLEVADOS A CABO POR LOS DIRIGENTES DEL CORTESISMO QUE DE ESE MODO BUSCAN EVITAR LA DERROTA ABSOLUTA QUE LES PROPINARA EL PUEBLO EL 13 DE FEBRERO

Hemos venido diciendo que los dirigentes del cortesismo se han hecho acreedores al dictorio de traidores a su patria. Multitud de hechos nos apoyan en esta afirmación. Los dirigentes del cortesismo se han ganado ese apelativo y con él llegarán hasta el 13 de febrero como un estigma en la frente para que el pueblo se dé cuenta de quien es quien y en consecuencia repudie totalmente la candidatura de ese grupo de aventureros y traficantes de la política.

Primero, los cortesistas por medio de sus órganos de prensa, iniciaron la reproducción de cuanto imbecilidad de mala fé escribiera Hernández de León, desde Guatemala, contra nuestro país. Eso le dió alas a Hernández de León, el cual, alentado en esa for-

ma, creyó conveniente iniciar una campaña de desprestigio contra nuestro gobierno, contra nuestras instituciones, contra el señor Arzobispo y contra el partido Vanguardia Popular.

El desprestigio que se hacía así a nuestra patria es pura y simple traición a la misma.

Luego iniciaron conversaciones en varios otros países de América, con el objeto de ver si podrían contar con ayuda, de dinero y de materia prima en caso de que se levantara una asonada popular. Este es traición a la patria.

Una situación similar se produjo en Nicaragua en 1855, la cual originó a la guerra del 56. Los conservadores y los liberales se disputaban el triunfo. El partido derrotado decidió pedir ayuda al extranjero y se encontró con el

aventurero esclavista William Walker—el cual vino a Centro América y la bañó en un torrente de sangre.

Los costarricenses sufrieron durante esa campaña. Esa campaña la produjo un grupo de ambiciosos que deseaban llevar a cabo venganzas personales y cumplir apetitos presuntuivos.

La situación es exactamente igual ahora. Quizás la única diferencia sería que ahora los Estados Unidos son una República democrática en la que el Walker no pueden tener cabida. Y que el pueblo de Costa Rica, con la lección de nuestros abuelos, sabe muy bien cuáles son sus enemigos y se apresuraría a hacer una limpia general de traidores a la patria, si llega a producirse el mismo caso.

Los cortesistas enviaron hace pocos días a Roberto Brenes Mesa a los Estados Unidos, con el mismo objeto: el de ver si conseguían cualquier clase de intervención extranjera. Todos estos hechos han puesto a hervir la sangre patriótica y noble del pueblo costarricense que no puede sufrir que en grupo de políticos ambiciosos haga peligrar así la dignidad nacional.

El incidente de Guatemala, la estimulación del incidente por el cortesismo, provocó el desaire hecho al señor Arzobispo. En esta primera parte los cortesistas se apuntaron una victoria, en contra del espíritu de la patria. Pero en la segunda parte de su plan el brazo decidido, duro y apretado del pueblo, sabrá impedirles a tiempo la realización de sus macabros designios.

LUISA GONZALEZ DICE:

El cortesismo llama "falsos educadores" a dos maestras que creyeron que había más dignidad en estar con un grupo de trabajadores conscientes que en las oficinas de un diario que azuza a los gobiernos centroamericanos contra Costa Rica.

El cortesismo llama gente del hampa y "turbamoultas", a los trabajadores que se situaron con un cartel de protesta frente a las oficinas de "Diario de Costa Rica" en la noche del martes pasado. La protesta era por las mentiras que ese periódico ha lanzado a los cuatro vientos en los últimos días en su afán de ayudar a Cortés a legar al poder, aún cuando sea traicionando a su propio país. Y

TRABAJO

UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA
Sábado 8 de Enero de 1944. — Edición N° 573

El cortesismo llama "falsos educadores" a dos maestras que creyeron que había más dignidad en estar entre aquel grupo de trabajadores conscientes, que en las oficinas de un diario que está azuzando a Ubico y a otros gobiernos centroamericanos para

Don Roberto Quirós se guía por un romanticismo político porque tiene resuelto el problema económico personal

Pero los obreros y campesinos, necesitan primicias que los protejan antes que una purificación

MANUEL MORA VALVERDE SE REFIERE AL REPORTAJE DE DON ROBERTO QUIROS APARECIDO EN

Don Roberto Quirós considera que yo me he prostituido políticamente por el hecho de estar apoyando la candidatura de don Teodoro Picado y por haber apoyado al Presidente Calderón Guardia. La verdad es que en mi actitud política no debe ver don Roberto Quirós una actuación personal. Yo soy miembro de un Partido y sigo la línea de ese Partido. Pero en qué se apoya don Roberto Quirós para ver prostitución política en la línea de "Vanguardia Popular"? Don Roberto mismo lo explica: en el hecho de que dentro del Partido Republicano Nacional hay la responsabilidad de muchos fraudes electorales. Sin embargo, don Roberto da su adhesión a don León Cortés que es el fundador de la escuela de corrupción política que tanto lo preocupa a él. Si don Roberto Quirós considera que mi Partido ha cometido un delito al apoyar la candidatura de don Teodoro Picado, qué idea tendrá de su propio apoyo a la candidatura del señor Cortés?

Comprendo la confusión que los últimos sucesos políticos han llevado a la mente de don Roberto. El señor Quirós es un hombre probo y talentoso; pero vive alejado del terreno donde está planteada la lucha; además, tiene un punto de vista diferente del nuestro. El tiene resuelto el problema económico de su vida porque es dueño de un capital que le permite vivir desahogadamente. Las masas obreras y cam-

ro una planificación de la economía y leyes sociales del sistema electoral que no les va a dar de comer

pesinas de Costa Rica confrontan una situación económica de angustia. El porvenir está lleno de incertidumbre para ellas. Esto explica el hecho de que para don Roberto los problemas puramente políticos ocupan el primer plano en tanto que para las masas trabajadoras los problemas fundamentales son los económicos-sociales. Para don Roberto — por lo que vemos — la salvación o la ruina de Costa Rica depende de que se hagan o no se hagan fraudes electorales. Para nosotros la salvación de Costa Rica es un asunto directamente vinculado a la reorganización de la economía nacional. Para don Roberto la corrupción política es obra de los políticos. Para nosotros es el resultado de un estado de cosas que precisa cambiar. El día en que se reorganice nuestra economía y demos libertad económica a todos los costarricenses, el fraude político morirá por consunción en nuestro país.

Nosotros hemos hecho un pacto que no nos va a reportar prebendas. El pacto que hemos hecho persigue de nuestra parte la realización de un programa económico y social. Pedimos para el pueblo y no para nosotros. Si estuviéramos corrompidos políticamente habríamos pedido para nosotros. El porvenir nos justificará y entonces don Roberto Quirós tendrá que rectificar sus palabras de hoy.

Por lo demás, lo que veo en don Roberto es una especie de romanticismo político. Nosotros somos luchadores y no nos dejamos guiar en política por romanticismos. Buscamos realidad

EL C. ARNOLDO FERRETO HA LLEVADO A CABO UNA EXCELENTE LABOR COMO REGIDOR DE HEREDIA

Al hacer el balance de sus actividades en la Municipalidad de Heredia encontramos en su haber una buena obra realizada

Al terminar su período en la Municipalidad de Heredia, el compañero Arnoldo Ferreto tiene en su haber una buena labor realizada que nosotros queremos destacar aquí por tratarse de un regidor perteneciente al Partido Vanguardia Popular, quien ha trabajado con el deseo de honrar a su Partido.

Al hacer el balance de las actividades del compañero Ferreto como municipio, podemos señalar los siguientes hechos:

—Antes de haber sido establecido el Seguro Social, se empujó en dar protección a los trabajadores municipales: médico, medicinas y su salario en caso de enfermedad; vacaciones anuales con goce de sueldo; días feriados también pagados; redución a 7 horas la jornada de trabajo.

Logró que en tres ocasiones les fueran elevados los salarios a los obreros y peones municipales y que para los empleados no hubiese sueldos menores de CIEN colones.

Por iniciativa del compañero Ferreto se construyó el nuevo campo de deporte de la ciudad de Heredia. Y por iniciativa suya se incluyó en el programa del Bloque de la Victoria la construcción de la nueva planta eléctrica.

LA RADIO DE BERLIN APROVECHO LA NOTICIA CORTESISTA DE QUE MIL MARINOS YANQUIS VENDRAN A FISCALIZAR LAS ELECCIONES

El cortesismo, por intermedio de "La Hora", dió la noticia, absurda, antipatriótica y miserable, de que mil marinos yanquis vendrían a Costa Rica a fiscalizar las elecciones.

Esa noticia fue aprovechada inmediatamente desde la radio de Berlín, la cual en sus comentarios alrededor, diciendo que los Estados Unidos ya estaban ejerciendo sus propósitos imperialista y que tanto en lo Esta-

CLAUDIO CORTES CONTRA LA MATERNIDAD CARIT

Los Cortés se rien de lo que no beneficia exclusivamente a la familia Cortés.

El hermoso edificio que habitaba Claudio Cortés cuando era amo y señor del Ferrocarril al Pacífico, ha sido convertido — por el actual gobierno — en un establecimiento al servicio de las madres pobres costarricenses: en la Maternidad Carit.

Hoy día la gran casa, de la cual disfrutaban solamente Claudio Cortés y su familia, está ocupada por un establecimiento en donde son atendidas miles de mujeres pobres que van a dar a luz.

Sabemos que una de las mayores ambiciones de Claudio Cortés es volver a establecer sus dominios en aquel edificio y echar a la calle la institución que hoy sirve a todo el pueblo costarricense.

Los Cortés se rien de lo que no beneficia exclusivamente a la familia Cortés. Al diablo — dicen los Cortés — todas esas tonterías "comunistas" que pretenden sacar al obrero y al campesino pobres de su condición de desgraciados.

COMENTARIOS INTERNACIONALES

EN MOSCU 10 MIL FIELES ASISTEN A LA MISA CELEBRADA EN LA CATEDRAL DE LA PLAZA ROJA

La Unión Soviética es una puerta abierta a la religión. — Dice el Arzobispo de York

El Doctor Daniel A. Poling, presidente de World's Christian Endeavour Union y editor del Christian Herald escribió un reportaje para TIME, que apareció en el N° del 3 de enero pasado, sobre el estado en que él encontró la religión en los frentes de combate que visitó.

Refiriéndose a la Unión Soviética, dice que conversó con el Arzobispo de York en el Cairo, quien precisamente regresaba de su misión en Moscú y se dirigía a Inglaterra. El Arzobispo venía admirado de la acogida que le habían dispensado en Moscú y de la Misa en acción de gracias por la victoria, celebrada en la Catedral que se levanta en la Plaza Roja, misa a la que asistieron no menos de 10 MIL fieles, sin contar los miles que se hallaban situados fuera del templo. Habló también el arzobispo de la libertad de cultos que encontró en la Unión Soviética y se refirió con admiración a los jefes y al pueblo ruso que llevan a cabo con heroísmo esta guerra.

—Luego pregunté al Arzobispo — añade el Doctor Poling, — si realmente encontraba que Rusia era una puerta abierta para la religión. A lo cual el Arzobispo contestó con la faz radiante: "Sí! Eso es! Una puerta abierta".

Cuando en una recepción celebrada en honor del Arzobispo, estuvieron representadas todas las antiguas iglesias ortodoxas orientales, quizá por primera vez en la historia, se levantó una pregunta: ¿Es Stalin sincero? ¿Puede creersele? ¿Se trata tan sólo de un movimiento de piezas en el tablero, propio de la astuta estrategia de Stalin? ¿Pretende Stalin adormecer a la Iglesia Católica dentro de la cual muchos creen que él representa un poder más sospechoso que ninguno otro?

A lo que el alto y calmado arzobispo contestó que él no puede ponerse a hacer juicios alrededor de los motivos ni puede olvidar el pasado; pero que ha visto que el Gobierno de Stalin se ha movido hacia la libertad religiosa. Sobre todo — añadió — creo que Rusia es una puerta abierta.

EL GENERAL DWIGHT DAVID EISENHOWER—IKE— HA SIDO ELEGIDO PARA DIRIGIR EL ASALTO AL CONTINENTE DESDE INGLATERRA

Sobre los hombros de este general de 53 años, está el peso de una de las tareas más tremendas de coordinación militar que han soportado hombres humanos, desde los días en que el Mariscal Foch tomó el comando supremo del Frente Occidental en 1918.

han tenido sus razones para designarlo como director de las operaciones del oeste. Es el único jefe con experiencia en coordinación en larga escala de las fuerzas inglesas y americanas. Winston Churchill ha dicho que Ike Eisenhower es uno de los hombres mejores que él ha conocido.

Según los cables, Eisenhower estará asesorado por generales rusos.

DEPORTISTAS EN HUELGA

Desde 1940, se declararon en huelga los deportistas noruegos. Los patriotas se rebelaron contra los todopoderosos furercitos en todos los deportes y celebraron en secreto juegos y campeonatos de skis. El boicot fué muy efectivo. El famoso concurso de skis de Holmenkollen, fué abandonado y cuando los quislings trataron de organizar su propio concurso, sólo acudieron unos pocos inútiles nadas y cuando un quisling fué hecho Presidente de la Sociedad Gimnástica de Oslo, todos sus 7 mil miembros renunciaron.

Los skiadores no han hecho caso a la demanda de Hitler que pidió 20 arios rubios para competir con el Garmisch Parterkirchen. Himmler fué personalmente a Noruega a repetir la invitación con amenazas. Pero eso tampoco dió ningún resultado. El campeón Birger Ruud declaró que prefería quemar sus skis antes que competir por la fuerza en deportes alemanes. Luego los nazis emplearon el terror: dos famosos skiadores, Kristian Aubert y Tor Salvessen, fueron interrogados por la Gestapo. Corpulentos torturados se les montaron en el pecho hasta que las costillas despedazadas les agujeraron los pulmones. Otros deportistas famosos fueron arrestados, pero de los 300 mil deportistas organizados, sólo un uno por ciento obedeció a los quislings noruegos. Se celebraron algunos matches, pero no había ni cien espectadores en el primer día del campeonato de skis. En el último campeonato de foot-ball apenas un puñado de curiosos se veía en el stadium.

En Noruega, como en Checoslovaquia, el sabotage en el deporte se ha convertido en una de las más importantes actividades de la lucha clandestina. Muchos de los atletas más famosos han escapado para unirse a la lucha contra el nazismo que llevan a cabo las Naciones Aliadas. Los clubs de deporte son células muy importantes de esta lucha clandestina.

Los Campeones de sikes más prominentes han sido internados en campos de concentración.

Como se ve, los deportistas también saben cumplir con su deber cuando la Patria se los pide.



SE PRESENTA EN EL SENADO DE ESTADOS UNIDOS UNA RESOLUCION SOLICITANDO UNA INVESTIGACION SOBRE LAS ACTIVIDADES DEL READER'S DIGEST (SELECCIONES) SE URGE A CORDELL HULL PARA QUE LA CENSURA DE ESTADOS UNIDOS ELIMINE A "SELECCIONES" DE LAS LISTAS POSTALES INTERNACIONALES

Noticias del "Correo del Norte" publicación democrática de los Estados Unidos

En los Estados Unidos no hemos leído nada todavía escrito en la América del Sud en torno al caso Butler que indique que nuestros vecinos de la América Latina están al tanto del papel que ha desempeñado en este vergonzoso incidente la conocida revista "SELECCIONES DEL READER'S DIGEST", que también circula en los Estados Unidos bajo el título de READERS DIGEST. Esta revista tiene una circulación de 7.000.000 en los Estados Unidos y se dice que tiene más de 900.000 lectores en la América del Sud. (En Costa Rica tiene miles de lectores que se ilustran en los digeridos artículos de esa revista nazi. (Nota de Trabajo)

El Senador Joseph Guffey, de Pennsylvania, quien respalda la Administración de Roosevelt, le informó al senado americano que su colega el Senador Butler ha estado actuando en parte "como portavoz de un periodista oculto" y alega que toda la culpa de las acusaciones hechas por Butler recae sobre el READER'S DIGEST.

De hecho, el Senador Butler realizó su viaje a la América del Sud bajo los auspicios de la revista SELECCIONES, dijo el Senador Guffey. Y añadió: "Le acompañó en su viaje el señor Maurice Mumford, un miembro de la Junta de Redacción de la revista Selecciones. Y Selecciones utilizó los servicios para corregir y poner en forma periodística el informe del Senador".

nos relata una historia muy distinta en su edición correspondiente al mes de noviembre de 1936:

"El READER'S DIGEST no sólo paga generosas gratificaciones a 35 revistas a fin de ser la única revista en tener el privilegio exclusivo de reproducir los artículos publicados en ellas, sino que también le proporciona a estas revistas artículos sin costo alguno para ellas con el propósito de condensarlos y publicarlos luego en el READER'S DIGEST."

Y sigue diciendo la revista "Fortune": "No es un secreto que en el caso de más de una revista en dificultades económicas, el READER'S DIGEST ha cubierto el déficit".

Así, pues, pagando con el pretexto de poder "reproducir" artículos, el READER'S DIGEST ha caído en la costumbre de solicitar que los artículos se escriban de acuerdo con sus deseos. En el caso del Senador Butler, sin embargo, el READER'S DIGEST (Selecciones) se excedió y por primera vez ayudó a preparar un artículo destinado a aparecer en sus páginas y en el Congressional Record.

Examinemos ahora algunos de los artículos que el READER'S DIGEST publica en sus páginas y en el Congressional Record.

GUANACASTECOS

LA CELULA "SANTA CRUZ" DIRIGE UN VIBRANTE MANIFIESTO A LOS GUANACASTECOS

Lo firma Adán Guevara y contiene las demandas más importantes de esa provincia

El Partido Vanguardia Popular trabaja activamente por conseguir que la provincia de Guanacaste se incorpore al avance social que la República intenta; Vanguardia Popular desea que también los guanacastecos deriven beneficios concretos de las innovaciones legales que ha introducido el gran Presidente Calderón Guardia.

En toda la provincia de Guanacaste Vanguardia Popular está desplegando, de manera doctrinaria e inteligente, una intensa propaganda a favor de los nobles propósitos del Gobierno Constitucional que dieron vida al Seguro Social, a las Garantías Sociales, al Código del Trabajo y a la Secretaría de Agricultura. Mediante esta campaña cívica, Vanguardia Popular estimula en los trabajadores guanacastecos del campo y de la ciudad la serena decisión de agruparse para resolver sus propios problemas, anima en ellos la aspiración de redimir su vida miserable y transforma luego esta legítima inquietud, este clamor de justicia social, en esfuerzo fecundo que se coordina y se identifica con los generosos afanes que el Gobierno de Calderón Guardia y de Teodoro Picado despliega en este mismo sentido.

Al intentar que los beneficios del país cobijen también a los guanacastecos, Vanguardia Popular se propone hacer de la total población humana de Costa Rica un conglomerado social poderoso y solidario empeñado sin descanso en la conquista de su derecho a la vida en un plano superior de ventura más amplia y de justicia más cabal.

Según un somero estudio de la realidad guanacasteca, Vanguardia Popular concreta sus objetivos inmediatos en los siguientes términos:

Primero: que la Secretaría de Agricultura, que no se creó para favorecer en forma exclusiva los intereses de los cafetaleros y de los latifundistas, intervenga en la cuestión agrícola de Guanacaste en una forma más directa y decisiva: legalización de las pequeñas pertenencias territoriales, emienda del mal funcionamiento de algunas Juntas Rurales de Crédito Agrícola, orientación científica de los cultivos y fomento de las cooperativas agrícolas e industriales.

Segundo: que la gran suma de dinero que cada año se gasta en caminos se cifa en lo sucesivo, para su inversión, a un plan científico general de progreso colectivo y de vitalización agrícola.

Tercero: que se aborde el problema de las tierras incultas; es necesario poblar la pampa para que el esfuerzo humano la ponga a producir, para que el costarricense no se vea obligado a importar granos, para que no los compre caros, para que no se muera de hambre. Pero debemos conseguir que se comience por poblar y cultivar la tierra que está a la orilla de las vías fluviales, que son las únicas vías de comunicación que tiene Guanacaste; los productos de esta tierra no crean problemas de transporte a los centros de mercado; esta tierra ribereña es plana y fértil pero está acaparada, poblándose de matorrales y de fieras, y ha sido inicuamente defraudada.

Cuarto: que se resuelva el conflicto social de la inmigración nicaragiense: hay poblaciones enteras en Guanacaste formadas por familias de trabajadores que viven y sufren en territorio costarricense pero que no tienen patria a cuyo amparo acogerse ni tierra alguna de que puedan sentirse dueños; no tienen lo que se llama "sus papeles en regla" y huyen como alimañas cuando columbran gente desconocida, le tienen miedo al guarda fiscal, le temen a la repatriación porque constituye para estos infelices un verdadero peligro de muerte. No tienen plata para comprar la ciudadanía costarricense. Vanguardia Popular desea el sosiego y la felicidad de estas familias de trabajadores; la solidaridad humana no admite fronteras.

Vanguardia Popular está auspiciando en Guanacaste la compactación de todas las voluntades horradas capaces de empeñarse con sinceridad, con valentía y con cierta orientación social en la presente campaña cívica. Vanguardia Popular ha encontrado mucho eco para sus prédicas en la provincia de Guanacaste. Guanacaste ha sido siempre puntual a las citas que le hace la Patria en sus momentos trascendentales.

Guanacaste respalda la política social del doctor Calderón Guardia y le reconocen a este gran mandatario el coraje que tuvo para orientar su política de gobierno en favor del sector mayoritario del país: la clase trabajadora a que pertenecen, sin excepción, los guanacastecos. Los guanacastecos confían en que Teodoro Picado será fiel y muy digno continuador de la política social. Viva Teodoro Picado, futuro Presidente de la República!

Por Célula "Santa Cruz" de Vanguardia Popular.
ADAN GUEVARA G.,
Secretario Organización.

Los que han visitado Alemania por invitación de los nazis son almacigos de traiciones en América Latina

EL DUETO VILLARROEL-TABORGA, CABEZA MILITAR DEL CUARTELAZO QUE DERROCO AL GOBIERNO DEL GENERAL PEÑARANDA EN BOLIVIA, ES UNA MUESTRA DE LO QUE SON EN ESTOS PAISES LOS FAMOSOS "INVITADOS DE ALEMANIA"

Nosotros tenemos en Costa Rica algunos sujetos que visitaron Alemania como "invitados de los nazis": OTTO CORTES. Y están ligados al Eje más que aquellos de Bolivia, porque antes de esa invitación el Gobierno de Cortés había dado a los agentes de los nazis en Costa Rica un superbeneficio de SEPTECIENTOS MIL COLONES, al comprar dos locomotoras, que sirvió para reforzar los fondos del nazismo internacional.

CUIDADO CON LA TRAICION!! CUIDADO CON LOS AGENTES CRIOLLOS DE LOS NAZIS QUE QUIEREN ENSANGRENTAR A COSTA RICA COMO HAN ENSANGRENTADO A OTROS PUEBLOS!!

El Gobierno de German Busch en Bolivia, aceptó que algunos de sus jóvenes se educaran en escuelas militares alemanas por invitación de los nazis: el resultado fue notorio sobre todo en el caso Belmonte, Villarroel, Taborga, que volvieron convertidos en típicos agentes nazis.

La breve historia de estos tres hombres es la siguiente:

BELMONTE: Siendo Jefe de la Policía de La Paz, asesinó a tiros a un ciudadano que pretendió protestar de uno de sus allanamientos.

VILLARROEL Y TABORGA: Actuaron como cabeza militar del levantamiento reciente que derrocó al Presidente Peñaranda en Bolivia para elevar al poder al dueto militar financiero VILLARROEL-PAZ ESTENSSORO.

a Effinger— hoy en un campo de concentración—, en posición tan importante que concedía e denegaba el ingreso al país con criterio racial nazi.

El Gobierno de Cortés agasajó públicamente a los marinos alemanes que hicieron en América una gira de propaganda nazi; y simultáneamente se congregó con ellos persiguiendo severamente a los obreros de San José que manifestaron su descontento con esos indeseados visitantes, que por más tarde habrían de cañar las costas de Europa.

El Gobierno de León Cortés— sin acordarse de los Estados Unidos ni de Inglaterra— reforzó la economía nazi comprando solamente a la Alemania Nazi lo que cuanto se necesitó en el Ferrocarril Eléctrico al Pacífico. Claudio Cortés fue en el Ferrocarril un agente financiero y político de los nazis.

Cuando el Gobierno de Cortés tenía que pagar doscientos mil dólares a Alemania por la compra de dos locomotoras, don Ramón Ulloa recordó al Gobierno Pasa a la pág. 4

A LOS AGENTES, SUSCRITORES Y AMIGOS DE "TRABAJO"

El nuevo tamaño de nuestro semanario nos obliga a un mayor gasto semanal, pero al mismo tiempo hemos ganado más espacio en las páginas para poder servir mejor a nuestros lectores.

Como este semanario se ha sostenido por el esfuerzo de los militantes y simpatizantes de Vanguardia Popular, una vez más pedimos a ustedes cooperación con nosotros para poder financiar el periódico.

A nuestros agentes pedimos duplicar su actividad para ampliar la circulación del TRABAJO y para el cobro de recibos. Necesitamos que ustedes paguen puntualmente el periódico; que cancelen lo más pronto posible los saldos atrasados.

A los suscriptores pedimos que nos ayuden haciendo el esfuerzo de cancelar todos los recibos atrasados que tengan hasta la fecha.

Esperamos, pues, estimados amigos, que mediante el esfuerzo de unos y de otros podamos sostener nuestro semanario TRABAJO.

LA ADMINISTRACION.

El pueblo de Atenas no es de papel

EL PUEBLO DE ATENAS, INTEGRADO POR HOMBRES EN LA LIMPIA ACEPTACION DEL VOCABLO, EN MASA SE AGRUPA BAJO LA BANDERA DEL "BLOQUE DE LA VICTORIA"



Esta es parte de la grandiosa manifestación celebrada por el Bloque de la Victoria en Atenas, cuyo pueblo no es de "papel", como audazmente lo afirma el cortesismo en derrota. Este no es un truco fotográfico. Estos son miles de hombres que están dispuestos a aplastar el próximo 13 de febrero todo lo que León Cortés significa y están listos para hacer de Costa Rica una Patria sin miseria. El cortesismo presenta "trucos" fotográficos, patrañas miserables para engañar a los lectores del "Diario de Costa Rica"; nosotros presentamos masas imponentes de hombres en la más limpia aceptación del término

Se presenta en el senado de los Estados...

Viene de la pág. 1
DIGEST (Selecciones) inspiró, hizo que se publicaran en algunas revistas y reprodujo luego en sus páginas.
"La Avinción, la Geografía y la Raza", fué escrito y publicado en noviembre de 1939 por Charles A. Lindbergh cuando estaba en la cúspide de su gloria como miembro del American First Committee, un comité que es el ejemplo reconocido de todo cuanto es tradicionalmente democrático en los Estados Unidos. Este artículo lo escribió Lindbergh inspirado en un artículo en el cual los nazis presentaban un panorama del mundo. En ese artículo Lindbergh hablaba sobre los peligros de "una guerra desastrosa que podría aniquilar las fuerzas y causar la destrucción de la raza blanca" y abogaba por "una estrecha unidad entre nosotros" basada en "una flota inglesa, una aviación alemana y un ejército francés".
EL READER'S DIGEST (Selecciones) publicó en su edición de noviembre de 1940 un extracto del libro "The Wave of the Future", escrito por Anna Morrow Lindbergh y en el cual esta dama, de manera más sutil, contaba la profunda venenosa de su marido. Es interesante no pasar por alto que la primera edición española del READER'S DIGEST publicó también este extracto del libro de la señora Lindbergh.
En mayo de 1940 la revista publicó un digesto del artículo "Porque Rusia no Puede Luchar", escrito por un tal Earl Kitchin, coautor de una obra tratando de probar que los negros estaban incapacitados para el servicio militar. Esto no fué más que el primer de una larga serie de antinéticos artículos antisoviéticos, que no ha terminado todavía a pesar de los triunfos del Ejército Rojo.
Este escrito literario de Jan Valtin, "La Noche Quedó Atrás", fué presentado como una obra maestra a los lectores de "Selecciones". Sobre su autor, cuyo nombre verdadero es Richard Herman Krebs, el Gobierno de los Estados Unidos dijo en una decisión ordenando su deportación: "Durante los últimos cinco años, este sujeto Krebs ha sido considerado como un agente nazi". El editor del "Reader's Digest", DeWitt Wallace, solicitó, sin embargo, del Gobernador Olsen de California que le concediera el perdón a Valtin-Krebs por un crimen que éste había cometido en el año 1926.
Entre otras de las que escriben para el "Reader's Digest" podemos citar a Max Eastman, un enemigo profesional de Rusia, cuyo artículo "Vengamos a Rusia. Tal Cual Es", fué reproducido en la primera página del

tracto del libro de la señora Lindbergh.
Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano"

ducción en la primera página del órgano de propaganda de Franco, "El Español", editado en Madrid. El órgano de Franco publicó dicho artículo bajo el título siguiente: "Stalin Contra la Libertad" e incluyó un subtítulo que decía: Un prohombre yanqui condena el comunismo. Entre E.E. UU. y Rusia no cabe acuerdo alguno. Esto fué publicado nada menos que en septiembre de 1943. Podemos citar también al trotskista Bertram D. Wolfe, autor del artículo "The Silent Soviet Revolution", que el "Reader's Digest" publicó otorgándole este otro título: "La Nueva Rusia, será mejor que la Rusia del Czar?".
De acuerdo con el Senador Guifey, se contrataron los servicios de Stanley High para que ayudara al Senador Butler a escribir su artículo. Stanley High escribe con frecuencia para el "Reader's Digest", que lo ayuda a proseguir su interminable campaña contra el Presidente Roosevelt, contra el Nuevo Trato, contra el movimiento obrero de los Estados Unidos. "Ya Estamos Invadidos" se titula un artículo del señor High y, desde luego, para él el "invasor" no son otros que el movimiento obrero y los movimientos progresistas de los Estados Unidos.
En noviembre de 1942 el señor High escribió un artículo

bajo el título de "This Is Not A New Deal War" (Esta no es una guerra del Nuevo Trato). En cierto sentido, este artículo fué el precursor del que acaban de escribir en colaboración Butler y High. En ese primer artículo High se mostraba despreciativo hacia las "generalizaciones" de la Costa del Atlántico y hacía el famoso discurso pronunciado por el Vice Presidente Wallace sobre "El Siglo del Hombre del Pueblo".
Las ansias superimperialistas de Henry Luce publicadas bajo el título de "El Siglo Americano", aparecieron también en el "Reader's Digest".
Es posible que nuestros amigos de América Latina estén enterados de todo esto, ya que circulan 900 mil copias de "Selecciones del Reader's Digest" en la América del Sur. En Puerto Rico distribuyen gratis un buen número de ejemplares del "Reader's Digest" en las escuelas y no tiene nada de extraño que suceda lo mismo en otros países.
El Consejo Pro Democracia Panamericana cree que, después de todo, los insultos gratuitos injeridos por el Senador Butler, han servido para atraer la atención del pueblo americano, del Congreso de los Estados Unidos y del Secretario de Estado hacia el

La horrible vida de los mineros de Abangares y el primer triunfo de su sindical

Por gestiones del Sindicato de Mineros de Abangares— gestiones que apoyó la C.T.C.R.— la Secretaría del Trabajo envió a Abangares uno de sus inspectores, el señor Rojas Denis. A su vez, y para impedir que los personeros de la Empresa Minera pudieran

Escribe: CARLOS LUIS FALLAS

Engañar a ese inspector, la C.T.C.R. envió un delegado. Gracias a esto resultaron nulas las maniobras de los personeros de la Empresa, así como las de ciertos politiqueros locales que, al igual que sus

compinches en todas las regiones del país, están empeñados hoy en sabotear la aplicación del Código del Trabajo y toda medida que tienda a beneficiar a las clases laboriosas, con el doble propósito de desprestigiar la obra social del actual presidente de la República, y de aprovechar en beneficio de las mezquinas aspiraciones de su bando político la

TODAS LAS INFORMACIONES QUE ESTA DANDO DIARIO DE COSTA RICA SON FALSAS. MAÑANA SERAN DESMENTIDAS POR PERSONAS AUTORIZADAS. NO OS DEJEIS ENGAÑAR. LEON CORTES NO PASARA. EL PRESIDENTE SERA ELLIC. TEODORO PICADO, CUESTE LO QUE CUESTE.

El Cortesismo reformó esta leyenda y la presentó de manera favorable a sus mezquinos intereses.

daño que está haciendo el "Reader's Digest" (Selecciones) a nuestras relaciones de amistad con los países de la América Latina.

Y creemos, además, que ha llegado el momento de poner coto a este sabotaje a la política del Buen Vecino. Estamos urgiendo al Secretario de Estado hacia el del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

A DIVERTIRSE EL 15 DE ENERO EN ALAJUELITA

Si Ud. va a Alajuelita, busque el puesto de Cantina atendido por PEPE BUJANTE y RAFAEL VILLALOBOS, frente a la esquina N. E. de la plaza

Servicio de Café y Sandwiches; divertidos juegos de azar.

Pasa a la pág. 4

Qué clase de hombre es un Gral. ruso?

Por EDGARD SNOW, periodista yanqui

Qué clase de hombre han estado conduciendo al Ejército Rojo a sus victorias, y con qué clase de hombres tienen que competir los nuevos generales de Hitler si han de iniciar una ofensiva de vanguardia hacia el este? ¿Cuál es la procedencia de los generales rusos, y cómo aprendieron su ofi-

viética, además de un mariscal para cada una de las siguientes armas: aviación, tanques y artillería.

Después de ellos siguen los generales, coroneles generales, tenientes generales, mayores generales y — como en Rusia no existe el grado de brigadier — los coroneles.

Existen más de mil generales en el Ejército Rojo. Durante los primeros cuatro meses que pasó en este país fueron anunciados oficialmente más de cuatrocientos nuevos nombramientos. Lógicamente es de dudar que el comandante en jefe conozca todos sus nombres, a pesar de que su memoria es proverbialmente buena. La mayor parte de los rusos no podrían recordar en cualquier momento los nombres de más de un puñado de ellos.

Sin embargo, no son artículos producidos en serie de acuerdo con un cartabón en lo que se refiere a su aspecto, a su manera de hablar y a su modo de ser, aun cuando en lo tocante a ideas políticas ciertamente tienen mayor uniformidad que la que se observa entre los generales norteamericanos.

Ni uno entre una docena de los generales con mando que he conocido en el frente y que con desgano referían detalles de su historia personal dejó de crear alrededor de sí mismo un ambiente claramente individual. Al mismo tiempo, todos poseen lo que podría llamarse "personalidades oficiales", las cuales son asombrosamente semejantes. Existe en ellos un material de origen común. Proceden de la misma cantera, como quien dice. Son cortados de la misma pieza de granito y tallados por los mismos golpes de martillo y cincel. Todos se acercan a una norma fundamental hasta el momento en que comienzan a nacer como una chispa que salta entre su propio mando supremo y los

hombres que conducen en la batalla.

Partiendo de esa norma y a través de una especie de semejanza de orígenes trataré de insinuar toscamente una clasificación, y si es cierta respecto a los generales, probablemente sea también válida para los oficiales de graduación inferior.

En primer lugar, ¿qué es lo que parece incuestionablemente extraordinario en la dirección del Ejército Rojo? Napoleón dijo una vez: "Hice de barro a todos mis generales". Stalin hizo a los suyos de campesinos y obreros. Los antepasados de casi todos ellos fueron en realidad siervos hace apenas cien años, Voroshilov, Budyenny, Kulik, y Timoshenko proceden todos de antiguas familias campesinas, y los más recientes candidatos a llevar la estrella de mariscal, Zhukov y Vasilevsky, son también de origen campesino.

La idea de un pobre muchacho campesino que llega a ser el jefe de un ejército sorprende a los norteamericanos considerada como el orden correcto de las cosas, pero para los rusos es un cambio maravilloso del pasado todavía reciente. En el ejército zarista los oficiales procedían de la nobleza y los conscriptos eran personas ignorantes excluidas de la sociedad "bien educada". Ni siquiera se les permitía ocupar asientos en los tranvías. Ahora no existe aquí una casta militar permanente y cualquier ciudadano puede aspirar al generalato. Los rusos podrían pensar probablemente que su método de selección es aún más democrático que el nuestro.

79 RAZAS, EXCLUYENDO LA ESCANDINAVA

Es preciso admitir que el general del Ejército Rojo parece ciertamente encontrar menos obstáculos en los prejuicios de raza y de color. Eso es natural porque él mismo puede proceder de cualquiera de las muchas nacionalidades y gamas de color y for-

mas de ojos que existen en la Unión Soviética. Sin embargo, parece que lo más común es que sea ruso, o ucraniano, o cosaco, o georgiano, o judío o siberiano.

El mejor testimonio tanto para el carácter multinacional del ejército como para la imparcialidad del reconocimiento de su mérito es la lista oficial de condecoraciones conferidas a los soldados del Ejército Rojo. Hasta octubre pasado su número ascendía a 185,000 e incluía setenta y nueve "nacionalidades" diferentes. Diré de paso que los judíos ocupaban el tercer lugar en la lista con más de cinco mil condecoraciones por méritos en batalla, lo cual puede interesar a los círculos dispuestos a tragarse el cuento de Himmler de que todos los judíos están aplaudiendo la guerra desde los asientos más cómodos de las filas laterales.

El general Krueger, quien mandó el Tercer Ejército en las maniobras de Luisiana, me dijo cuando estuve allí que él había surgido de las filas de los reclutas. Llegó a los Estados Unidos como un muchacho inmigrante, si mal no recuerdo. Pero el suyo no es exactamente un caso corriente. Existen hoy otros generales norteamericanos que no iniciaron su carrera en West Point, pero deben ser en número menor que aquellos que surgieron de las filas del Ejército Rojo, quienes se encuentran por centenares. Sin embargo, los rojos de alguna manera dan importancia a eso, puesto que, por el contrario, constantemente están tratando de vencer el obstáculo de la falta de escuela donde ésta existe.

Prácticamente, desde la Revolución de octubre el general ruso recibió toda su educación civil, así como militar, en el ejército y en las escuelas del partido. Peleó como recluta durante la primera Guerra Mundial o bien es un veterano de una o de varias de las guerras que procedieron a la invasión nazi: la guerra civil y la guerra contra la intervención; la guerra no declarada o las hostilidades contra el Japón, o la guerra de Finlandia.

En algunos casos peleó también con el Ejército Republicano en España. Debido a su origen humilde, quizás, pudo aprender

EL EJERCITO ROJO ENTRA EN POLONIA

ESTE AVANCE MILITAR PROVOCA INMEDIATAS REPERCUSIONES POLITICAS. Los Boyardos, colaboracionistas con el Eje, y demás traidores a sus pueblos en Rumania, Bulgaria y Hungría, castañetean los dientes al oír a lo lejos el tronar de la artillería soviética

El general Vatutin, después de despedazar la ofensiva lanzada hace algunas semanas por Von Manstein, contra Kiev, ha pasado a la iniciativa lanzando al asalto de las últimas posesiones nazis, en el frente central soviético, uno de los ejércitos más poderosos que ha visto la historia.

Esta ofensiva militar de gigantescas proporciones ha traído como consecuencia inmediata el pánico de todos los sectores amigos del Eje en países como Hungría, Rumanía y Bulgaria.

De Bulgaria cuentan los cables que estalló ya una revuelta destinada a derrocar el actual gobierno pro-nazi y poner uno pro-aliado. En Rumania, los boyardos—ricos terratenientes feudales—y todos los otros sectores que han colaborado con el Eje, han comenzado a castañetear los dientes de miedo oyendo a lo lejos el sordo tronar de la artillería soviética. Lo mismo en Hungría.

Todos esos traidores que han llevado a sus pueblos como carne de cañón de Alemania saben que la justicia popular será inexorable. La ejecución de los tres criminales nazis en Kharkov es un precedente.

Al mismo tiempo que los sectores vendidos tiemblan de pánico, los pueblos se aprestan jubilosos a recibir a los hombres de Vatutin, los cuales traen con ellos la liberación de todas las comarcas de Europa ocupadas por los hordos nazis, y posiblemente también la garantía de que en esos países se cumpla el postulado de la Carta del Atlántico, esto es, que los pueblos elijan después de esta guerra la clase de gobierno que más deseen.

Al mismo tiempo, en el gobierno polaco en exilio han comenzado otra vez las intrigas contra la URSS. Es sabido que los territorios que la Unión Soviética ocupó en Polonia, al comenzar esta guerra, eran territorios que pertenecían a la Rusia Zarista al comenzar la anterior guerra mundial. Es decir, que Rusia nunca aprobó porque no tenía por qué aprobar, la mutilación de su territorio llevada a cabo con tratados como los de Brest Litovsk y Versalles.

Existen numerosos fundamentos de esta actitud rusa. En primer lugar la comunidad de razas e idiomas, existente entre los territorios polacos incorporados a la URSS y el resto de Rusia. Esos territorios estaban ocupados por ucranianos o por eslavos, razas que no tienen por qué estar bajo la dominación de un gobierno polaco.

Con respecto a Polonia la actitud de la URSS ha sido siempre perfectamente clara. Esos territorios son rusos. Los habitantes de esos territorios son ciudadanos soviéticos. La liberación de esos territorios la va a llevar a cabo el ejército Rojo. Lo demás son chismes, intrigas y ambiciones del gobierno polaco en exilio,—gobierno cuyas actitudes más parecen y han parecido de acuerdo con el Eje que con la democracia— que cree que cómodamente desde Londres, puede impedir que el pueblo de esos territorios prefiera verse amparado por la bandera de los Soviets, que por un gobierno que abandonó a su pueblo cuando principió el avance alemán.

Finalmente, el avance del ejército rojo ha hecho dudar a Benes, presidente de Checoslovaquia, que en el futuro de Europa una gran promesa de paz será el hecho de que Checoslovaquia y Rusia tengan fronteras comunes. Esto implica que la URSS va a recuperar los territorios de Rumania —la Besarabia y la Bucovina—ocupados al iniciarse esta guerra, y que también formaban parte de Rusia antes de la otra guerra mundial.

El hecho de que la URSS y Checoslovaquia tengan fronteras comunes en la post-guerra, además del hecho de que han suscrito un tratado de ayuda y protección mutuas, significa que nunca se podrá repetir el caso de Munich. Cuando fué traicionada Checoslovaquia por los gobiernos de Daladier y Chamberlain, Rusia trató de ir a proteger a ese pequeño país de la amenaza alemana, pero se opuso el gobierno polaco a que el Ejército Rojo cruzara su territorio, que en ese entonces dividía a ambos países.

El último hecho político derivado del actual avance de las tropas de Vatutin, es el fortalecimiento de la moral de los doscientos mil guerrilleros del general Tito, los cuales, después de cuatro años de luchar con denuedo y un heroísmo admirable, contra las tropas regulares hitleristas, vislumbran ya la posibilidad de establecer contacto con las fuerzas del Ejército Rojo en un futuro próximo.

El derrumbe de todos los sectores reaccionarios al servicio del Eje, en todos los países balcánicos, se acentuará conforme las fuerzas soviéticas profundicen más y más su avance en territorio de Polonia, ahora, y en territorios de Rumania, Hungría, Bulgaria y Yugoslavia, dentro de muy poco tiempo.



ARNOLDO FERRETO VUELVE A LA DIRECCION DE V. P.

El Buró Político de Vanguardia Popular, en vista de la magnífica labor desarrollada por el c. Ferreto, le levanta la sanción que le impuso hace meses.

El general Rodimtsev, cuyos plin torescos "guardetas" enseñaron a los alemanes en Stalingrado algo nuevo en el arte de la guerra, aplicó en su cometido un vivo caudal de experiencia adquirida en España donde, como un comandante subalterno, hizo frente por primera vez y aniquiló los ataques con tanques de la infantería italiana. Y así en otros casos.

El general del Ejército Rojo de 1943 es probablemente más joven en años que el general común y corriente de otros ejércitos. Millares de oficiales murieron durante los primeros meses de guerra y desde entonces las promociones han sido rápidas y se han efectuado evidentemente en ella.

El general Rodimtsev, cuyos plin torescos "guardetas" enseñaron a los alemanes en Stalingrado algo nuevo en el arte de la guerra, aplicó en su cometido un vivo caudal de experiencia adquirida en España donde, como un comandante subalterno, hizo frente por primera vez y aniquiló los ataques con tanques de la infantería italiana. Y así en otros casos.

El general del Ejército Rojo de 1943 es probablemente más joven en años que el general común y corriente de otros ejércitos. Millares de oficiales murieron durante los primeros meses de guerra y desde entonces las promociones han sido rápidas y se han efectuado evidentemente en ella.

Pasa a la pág. 4

"CONFEDERACION DE TRABAJADORES DE COSTA RICA"

— AVISA —

Que sus oficinas generales se encuentran debidamente instaladas en su nuevo local frente a la Plaza España, antiguo edificio de la Maternidad Carit

Todas las secretarías y oficinas legales de la C. T. C. R. están a la orden de los sindicatos confederados.

SECRETARIA GENERAL

TALLER VALERIN

CONTIGUO AL TEMPLO BIBLICO

TRABAJOS EN HOJALATERIA FONTANERIA Y PINTURA:

LOS DE MAS COMPETENCIA Y BAJOS PRECIOS.

Este no es un truco fotográfico, como los del cortesismo: esta es una masa humana del Bloque de la Victoria en Barba

CON REALIDADES COMO LAS MANIFESTACIONES APOTEOSICAS DEL "BLOQUE DE LA VICTORIA" DESTRUIMOS LOS TRUCOS FOTOGRAFICOS Y LAS MENTIRAS DEL CORTESISMO.



Este no es un truco fotográfico como los que publica el cortesismo. Esta es una fotografía de la espléndida reunión que el Bloque de la Victoria celebró en Barba, por la noche, agrupando bajo su estandarte de triunfo a miles de campesinos que votarán por Teodoro Picado porque Teodoro Picado les garantiza un programa de gobierno conveniente para ellos; Esta es una masa compacta anticortesista! Conhombres como los de Barba, estamos destruyendo en toda la república las mentiras del cortesismo.

PARA UN TRAJE ELEGANTE, Y SERIEDAD EN EL TRATO, NO LO DUDE, BUSQUE SU SASTRERIA

LA ULTIMA MODA PROPIEDAD DE HAROLD NICHOLAS, FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA.

Los generales en Stalingrado, pero nunca pedimos reunir más de unos cuantos datos aislados. Solo cuando algunos de nosotros llegamos a estos hombres al acostumbrado tercer grado se ofrecieron a nuestros ojos como individuos. Los propios mariscales son mencionados solamente en ocasiones especiales. El nombre de un general aparece en los grandes periódicos cuando sus tropas ocupan nuevas ciudades o posiciones importantes. Si obtienen una valiosa condecoración, o es promovido al rango de coronel general o de mariscal, o gana una victoria de primera importancia, puede ser que su retrato aparezca entonces en Pravda o en Estrella Roja o en Izvestia con dos o tres líneas altivas. Puede no ser mencionado después durante semanas, sin embargo, aún cuando sus tropas y él mismo continúan en lo intrincado de la lucha.

Los soldados de Zhukov o "el ejército de Timoshenko" que derrotaron a los nazis. Nunca se destaca al jefe en lo personal. Por esta razón es difícil de concebir que un general durante una guerra pudiera ser entronizado en el pensamiento popular por intereses sectarios—si tales intereses pudieran encontrarse aquí hoy—como una gran figura acreedora al poder político. La idea de que él pudiera estar en desacuerdo en opiniones puramente personales con la administración en cuestiones de política interna y expresar libremente esas diferencias, como lo hacen algunas veces los generales norteamericanos y británicos, y ser al mismo

La terrible vida de los mineros...

Viene de la pág. 2. Este "nivel" es el más rico filón que explota actualmente la empresa y en él se trabaja de día y de noche. No tiene alumbrado eléctrico ni sistema de ventilación alguno. Ayudando con las "carburos" que se

les facilitaron, ambos, el inspector y el delegado, se internaron por las estrechas, mal apuntaladas y peligrosas galerías y, arrastrándose a ratos, empapados en sudor, casi asfixiándose, lograron llegar hasta la famosa sección llamada

que los "barreteros". Se reconoce a los hombres que trabajan en el Nivel Cuatro en cualquier sitio donde se les encuentra: parecen espectros. Y nos decía luego un prestigioso vecino de Las Justas: "La mayor parte de las cruces de nuestro cementerio ostentan nombres de mineros. Casi todos murieron en plena juventud, sin cumplir sus 30 años siquiera".

De todo lo anterior tomó buena nota el inspector de Trabajo. Nosotros nos complacemos en felicitar al señor Rojas Denis. Así se realiza una inspección; así se recogen datos para rendir un informe. Sabemos que, sobre el que presente él, la Confederación en nombre del Sindicato de Mineros de Abangares, gestionará mejoras para los trabajadores de esos minerales, en cuanto se refiera a condiciones de trabajo, jornadas, salarios, etc.

DIRECTIVA DEL SINDICATO

Publicamos a continuación la recién electa directiva del Sindicato de Mineros de Abangares, directiva que cuenta con el apoyo entusiasta de todo el personal de esa empresa, ya que está integrada por trabajadores honrados, conscientes y talentosos: Solón Murillo M., Secretario General. Juan Chaves S., Secretario de Finanzas. Elicer Sabat U., Secretario de actas y correspondencia. José M. Moreno S., Secretario de Organización. Juan Murillo R., Secretario de Propaganda. Enrique Calvo B., Secretario de Cultura y Deportes. Cecilio Cruz A., Fiscal General. Suplentes: Victoriano Bertarioni A. José Angel Calvo. Enrique Bolaños S.

Que clase de hombre...

Viene de la pág. 3. teniendo en cuenta la competencia y la lealtad. Hay una diferencia notable entre las edades. Primer Vicecomisario de la Defensa, Zhukov, quien es la mano derecha de Stalin, tienen apenas 48 años, en tanto que el Jefe de Estado Mayor, Alexander Michailovitch Vasilevsky, sólo tiene 42 y Timoshenko, 48. La experiencia en este aspecto tiende a demostrar que la audacia, la energía, la conducción y el conocimiento técnico de la guerra moderna y el hábito de pensar en función de las batallas de los mariscales de antes de la guerra y las de esos mozalbetes que mandan hoy el ejército. Los héroes de la guerra civil Voroshilov y Budyenny están en los primeros años de sus 60, pero el nuestros tiempos más bien que en función de las batallas de la primera Guerra Mundial—todas las cuales son cualidades necesarias para organizar venturosas contraofensivas contra un monstruo bilingüe como la Wehrmacht—existen magníficamente combinadas en los hombres jóvenes. En efecto, ese es el principal mensaje del drama popular en boga en Moscú, "El Frente". Demuestra que los generales viejos, por más que hayan tenido éxito en otras circunstancias, por más que se hayan cubierto de gloria y de gratitud, deben estar dispuestos a mostrar su incapacidad para afrontar problemas cuyas magnitudes les son desconocidas. Y podemos dar por sentado que "El Frente" no está presentando un punto de vista contrario a la política del Kremlin. Otra razón evidente por la cual la juventud es una característica de los generales de hoy es que los hombres viejos no pueden man-

tener su actividad por mucho tiempo bajo los tremendos esfuerzos físicos impuestos por la guerra mecanizada y por el terrible tiempo ruso. El jefe de ejército, por lo tanto, es un hombre físicamente sano, sólida y poderosamente construido, y capaz de soportar la más cruel intemperie. Pero no es el gigante que los occidentales suelen imaginarse. Es de estatura media, un poco más bajo que el general alemán; en realidad, quizás es un individuo aproximadamente del tamaño de ustedes. Totalmente rasurado, generalmente hasta la coronilla. Todavía no he visto un general ruso con barba, y hasta el bigote parece estar fuera de moda en 1943.

EJEMPLO Y JEFE A LA PAR

Ningún general ruso puede unirse con mujerzuelas y mantener su cargo. Ni prostitutas ni soldaderas acompañan al Ejército Rojo. Comúnmente un general es un ejemplo en todo sentido para sus soldados. No va a la iglesia, pero es honesto, repudiado, y en general parece no particularmente los cuentos coloner inhbiciones y estar libre de es un gran feodador, y como a to-complejos feudarios. A menudo dos los rusos, le gusta su ardiente vodka y sabe conducirse en cualquier banquete... y le gustan los banquetes. Pero no es bo trachio, ni es obeso, a pesar de que generalmente tiene bastante grasa al rededor de la cintura para aislarse contra el frío. Es un buen jugador de poker cuando conoce el juego. En una ocasión jugué poker toda la noche con oficiales rojos y usamos cartuchos alemanes de .32 como fichas, con balas de calibre 50, que repre-

sentaban cincuenta rublos, como límite. Le gusta el ajedrez, pero su verdadera pasión suele encontrarse en el dominio.

Excepcionando los rangos más elevados, un general rojo es casi tan desconocido para la mayoría de sus conciudadanos como el soldado raso. Acerca de los jefes soviéticos se publica en la prensa angloamericana mucha más información de carácter personal de la que haya sido publicada en Rusia. Los responsables los tratamos frenéticamente de obtener información acerca de

La mejor atención con los mejores precios en la más popular de las farmacias, tanto para el trabajador como para el público en general. "LA FARMACIA IRIS" ARTURO CARBONI GRANADOS

LOS QUE HAN VISITADO...

Viene de la pág. 2. que conforme a la ley interna de Alemania cada dolar se podía pagar con tres marcos. Como cada dólar costaba en Costa Rica casi siete colones, don Ramón ofreció al Gobierno los marcos necesarios para que se pagara esa cuenta: los ofreció a tres marcos por tres colones sesenta céntimos. Con esa operación el pueblo de Costa Rica se habra economizado al hacer ese pago, alrededor de setecientos mil colones. Don León ne aceptó la oferta y entregó un sobrebeneficio de setecientos mil colones a los agentes nazis; fue una magnífica contribución a los fondos de propaganda de la quinta columna en América Latina que ahora está produciendo sus frutos con esas levantanientos armados que tienden a debilitar la posición del continente frente al Eje Fascista. A tan destacados protectores no los podian menospreciar los nazis. OTTO Y CLAUDIO CORTES fueron invitados de los

nazis. Como Belmonte, Villa roel y Taborga, fueron invitados de los nazis! Cuidado con nuestros "INVITADOS DE LOS NAZIS!" Cuidado con el ex-presidente que fué generoso con la quinta columna! Cuidado don León, Otto y Claudio Cortés! Cuidado: que si los amigos de los nazis tienen la oportunidad, veremos ensanguentada a Costa Rica como hemos visto a otros pueblos, por los agentes del nazismo.

AMERICA DEBE SER UNA! No hay que ponerle precio a la colaboración con las naciones unidas para merecer la paz! Nuestra mejor contribución a la causa de las naciones unidas, a la causa de la victoria, es la de impedir la división del continente aplastando al enemigo interno: aplastando a los AMIGOS E INVITADOS DE ALEMANIA, aplastando al NAZI-CORESIS. N.O.

CAFE INTERNACIONAL DE PAQUITO VUESTRO LUGAR DE CONFIANZA. VISITELO. 75 VS. AL NORTE DE LA ESQUINA N. O. DEL MERCADO CENTRAL. PASO DE LA VACA

DON ROBERTO QUIROS...

de y no simples abstracciones por bellas que puedan ser. Hemos hecho un pacto con el Republicano Nacional, no para fortalecer o justificar los errores políticos que ese Partido pueda haber cometido, sino para robustecer los aspectos positivos de ese Partido en beneficio de Costa Rica. Si hubiéramos tenido oportunidad de paclar con una organización químicamente pura lo habríamos hecho. Pero no existen esas organizaciones en Costa Rica. Por lo menos no existen organizaciones de esa clase con fuerza suficiente para definir una campaña política. Pactamos con el Partido que con hechos hizo posible la incorporación de las Garantías Sociales a nuestra Constitución Política y la promulgación del Código del Trabajo. Pactamos con el Partido que apoyó la política de mejores salarios iniciada por el Presidente Calderón Guardia y que impulsó la promulgación de la ley de esquilmes y la ley de parásitos. Y conviene decirlo una vez más: no hemos pactado a tonas y a locas sino sobre la base de un programa que cuando se cumpla terminará con muchos de los fenómenos económicos que se traducen en nuestro medio en miseria para el pueblo y terminará también con los fenómenos políticos que se traducen en fraudes electorales. Si nos hubiéramos cruzado de brazos, la lucha seguiría siendo de tipo puramente personalista. Nosotros llegaríamos a las elecciones sin peligro de que nos llamaran "corrompidos" pero sin haberle hecho ningún bien al país. En cuanto al apoyo que hemos dado al Presidente Calderón Guardia, nuestra actuación es también muy clara; apoyamos, más que todo, una política social que interesa profundamente a la clase trabajadora. Los errores que cometió el Presidente Calderón los combatimos cuando don León Cortés los apoyaba. Los aciertos los apoyamos cuando don León Cortés los combatía. El prvenir dirá si nos hemos equivocado o si hemos acertado en nuestro empeño por redimir al pueblo de Costa Rica. MANUEL MOBA V.

COPIA PARA CARPINTEROS

En tabletas y en polvo extranjera, calidad garantizada, a precios más bajos de plaza Bodega Madrigal S. A. TELEFONO 3787. APARTADO 829

LUISA GONZALEZ DICE...

Viene de la pág. UNO... que se lancen sobre Costa Rica. Cuando algunas maestras le hicieron el juego a cortistasllomn dieron el juego al cortisismo a propósito de la Reforma Electoral, y lenas de "santa indignación" quebraron los cristales de las ventanas del Congreso y gritaron y recorrieron las calles en actitud encolerizada, entonces el cortisismo aplaudió entusiasmado y las llamó heroínas y abnegadas apóstoles de la enseñanza. Pero ahora que unas maestras se ponen al lado del pueblo que protesta, no por una Reforma Electoral, sino por la actitud de quienes no vacilan en abrir las puertas de su Patria a los enemigos en la misma forma en que Franco abrió las puertas de España a Hitler y a Mussolini, entonces se las llama a juicio y se les recuerda que deben "ser modelo de modestación y espejo de buenas costumbres". La moderación en presente caso, habría sido ponerse a aplaudir, las mentiras de "Diario de Costa Rica" y de "La Hora" o guardar un prudentísimo silencio ante quienes están traicionando a su país. ¿Espejo de buenas costumbres? De cuáles buenas costumbres? ¿Acaso de las de ustedes, señores, que con tal de ganar en una campaña política no vacilan en aquililar la pluma de un periodista servil como Hernán de León, y eso en nombre de la democracia? En tiempo de los Tinoco, las maestras que se rebelaron contra aquella tiranía, fueron calificadas de "falsos educadores" por los cómplices de los dictadores y fueron perseguidas y ultrajadas, y el pueblo amotinado fué llamado "chusma" y "tuorbanulta". Para nosotras a quienes los cortistas juzgan "falsos educadores" habría significado envilecimiento nuestra conciencia de permanecer indiferen-

tes ante las maniobras que el cortisismo lleva a cabo con el fin de echar sobre Costa Rica a los gobiernos centroamericanos y a los yanquis bajo el pretexto de librar a Centro América del peligro del Comunismo. Y preferimos mil veces ser denigradas fomes con us mentira "demo por los cortistas que estar concrática". Ser consideradas por los que han pagado la pluma del periodista de Nbio, como "excelentes apóstoles de la enseñanza", habría significado estar de acuerdo con su gesto que más tiene de traición que de otra cosa. ¿Qué moralistas de pega son éstos que se indignan ante la protesta del pueblo por las mentiras publicadas por un periódico y miran como la cosa más natural aquililar plumas de periodistas extranjeros y serviles con el fin de ganar unas elecciones, aunque a la Patria se la lleve la trampa

Si, es este el mismo cortisismo que nos ultrajó y mand a la cárcel a los maestros que nos atrevimos a demostrar nuestra indignación en el Teatro Raventos cuando González Marín andaba por tierras de América, en su jira pro nazi, visitando venos de García Lorca y recogiendo dinero para aquella guerra fratricida. Si, es el mismo cortisismo que mientras consideraba que había que ayudar a Franco a acabar con la España Republicana, formada por la "chusma roja", perseguía a los maestros que se montaban con estar con la causa de esa "chusma" que guardaba toda clase de consideraciones a los dictadores franquistas y nazis que pedían con toda libertad enseñar a sus alumnos a matar los nombres de Franco, Mussolini y Hitler y llevarlos a oír una por los triunfos de la traición. LUISA GONZALEZ

PAPEL DE LIJA Magnífica calidad -todo número, a mitad de precio en Bodega Madrigal S. A. TELEFONO 3787. - APARTADO 829

ULTIMOS LIBROS LLEGADOS A LA LIBRERIA DE "VANGUARDIA POPULAR"

- LA REVOLUCION EN ESPAÑA: Contiene los escritos de Marx y Engel sobre las luchas revolucionarias de España en el siglo pasado. \$ 4.00
LOS FUNDAMENTOS DEL SOCIALISMO EN CUBA: escrito por el e Blas Roca, líder de los trabajadores cubanos 4.00
LOS PUEBLOS DE YUGOESLAVIA LUCHAN POR LA LIBERTAD: escrito por H. Regich, Yugoslavo perseguido por la barbarie nazi-fascista que ahora desde Cuba escribe su palabra de obrero acerca de la patria Yugoeslava 1.25
LA DERROTA DE NAPOLEON EN RUSIA, 1812: escrita por Eugenio Tarlé, de la Academia de Ciencias de la Urss. 2.25
A los camaradas de las células se les comunica que va llegó "Fundamentos", es interesante esta revista para la capacitación de las células. Vale 0.75 centavos. TODO ESTO PUEDE USTED ADQUIRIRLO SI LLAMA AL TELEFONO 5561 O PASANDO AL LOCAL DEL PARTIDO VANGUARDIA POPULAR c. 86.DzozH Dth6sLyose60CI

CONTINUA EL PUEBLO APORTANDO SUS CONTRIBUCIONES PARA VANGUARDIA POPULAR:

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes entries like La Célula Timoshenko, Manuel Moscoa, Célula Primero de Mayo, etc.

1.000 Vanguardistas que den \$ 50 cada uno eso es lo que necesita Vanguardia para pagar sus gastos de propaganda.

Dió Ud ya su contribución? No permanezca indiferente ante la lucha contra la reacción!

Envíe su contribución a Carmen Lyra, Luisa González, Manuel Moscoa. Teléfono 5561